
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2018/00009            DEL  15/03/2018 

 

OGGETTO :    ODG- ELIMINAZIONE DELLA ZONA DI SOSTA A PAGAMENTO IN 

VIA RE DAVID NEL TRATTO COMPRESO TRA VIA DE RUGGIERO E VIA 

POSTIGLIONE. 

 

L’anno duemiladiciotto il giorno 15 del mese di marzo, alle ore 13:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO AVV. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 PATRUNO Sig. Carlo NO 
2 CARONE Sig. Claudio SI  12 PUTIGNANO Sig. Giovanni NO 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  13 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola SI  14 ROMITO Sig. Fabrizio SI 
5 DI PANTALEO Sig. Davide SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
6 LATERZA Sig.ra Stefania SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna NO 
7 LISCO Sig. Giacinto SI  17 SCHIRONE Sig. Luigi SI 
8 MARI Sig. Luigi SI  18 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
NO 

9 MIOLLA Sig. Giovanni SI  19 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 
10 NATALE Sig. Francesco SI  20 TROISI Sig. Luca SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 



 

Totale presenti: n. 16  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Carlo Patruno Giovanni Putignano Giovanna Salemmi Alessandra Piergiovanna Simone  

 



 



 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

VISTO l'Ordine del Giorno presentato dai Consiglieri Simone, Di Pantaleo, Laterza, 
Ruggiero, Mari e Amoruso concernente la “Eliminazione della zona di sosta a 
pagamento in  Via Re David nel tratto compreso tra Via De Ruggiero e Via 

Postiglione” pervenuto (ed  allegato in copia al presente provvedimento di cui costituisce 

parte integrante e sostanziale) a seguito delle proposte discusse durante le sedute della 
competente Commissione Consiliare del 21.12.2017 e 9.1.2018 agli atti; 
 
UDITA la relazione del  Consigliere Di Pantaleo; 
 
TENUTO CONTO del dibattito (la cui trascrizione è allegata quale parte integrante al 
presente atto) 
                 
RITENUTO di omettere il parere in ordine alla regolarità tecnica del presente atto, ai sensi 
dell'art. 49, co. 1, del D. Lgs. n. 267/2000, in quanto trattasi di mero atto di indirizzo; 
 
con n. 14 voti favorevoli  
e n. 3 astenuti (Lisco – Romito e Rella) 
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 

DELIBERA 
 
 
APPROVARE  L'Ordine del Giorno presentato dai Consiglieri Simone, Di Pantaleo, Laterza, 

Ruggiero, Mari e Amoruso  concernente la “Eliminazione della zona di sosta a 

pagamento in  Via Re David nel tratto compreso tra Via De Ruggiero e Via 
Postiglione ”. 
 

 

 

 



 

 

 

 

 
OGGETTO: ODG – ELIMINAZIONE DELLA ZONA DI SOSTA A PAGAMENTO IN VIA RE 
DAVID NEL TRATTO COMPRESO TRA VIA DE RUGGIERO E VIA POSTIGLIONE. 
 

 

        SCHEDA VOTANTI 
         

 

DAMMACCO X 

     

AMORUSO X 

CARONE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

LATERZA X 

LISCO X 

MARI X 

MIOLLA X 

NATALE X 

PATRUNO = 

PUTIGNANO = 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI = 

SCHIRONE X 

SIMONE = 

TRAVERSA X 

TROISI X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 16  CONSIGLIERI. 

 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

OGGETTO: ODG – ELIMINAZIONE DELLA ZONA DI SOSTA A PAGAMENTO IN VIA RE 
DAVID NEL TRATTO COMPRESO TRA VIA DE RUGGIERO E VIA POSTIGLIONE. 
 
 
 

 

 
 

ESITO VOTAZIONE 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 
CON N. 14 VOTI FAVOREVOLI  
E N. 3 ASTENUTI (LISCO. RELLA E ROMITO) 
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

APPROVA 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Passiamo all’esame del terzo punto iscritto all'ordine del 

giorno “proposta di delibera n. 2018/402/10 avente ad 

oggetto: eliminazione della zona di sosta a pagamento in via 

Re David, nel tratto compreso tra via De Ruggero e via 

Postiglione”, l’ordine del giorno oggetto della proposta di 

delibera è firmato dai consiglieri Simone, Di Pantaleo, 

Laterza, Ruggero, Amoruso, Mari – sto cercando di 

interpretare le firme, sono comunque tutti componenti della 

commissione lavori pubblici - e Natale. Quindi la parola al 

presidente della commissione lavori pubblici per illustrare 

l’ordine del giorno, consigliere Di Pantaleo. 

 

Consigliere Di Pantaleo 

Questa proposta che noi abbiamo portato oggi all’attenzione 

del Consiglio praticamente nasce da una lunga storia, 

comunque seguita da tutta la commissione, che riguarda 

appunto l’eliminazione del parcheggio, l’eliminazione di 

diversi posti auto lungo tutta via Re David e anche su via 

De Ruggero. Quindi dopo aver comunque ricevuto istanza da 

parte dei cittadini, anche di chi frequenta le scuole che 

sono lì vicine, la commissione ha deciso di proporre appunto 

questo ordine del giorno che prevede l’eliminazione della 

sosta a pagamento esattamente dal civico 186, cioè subito 

dopo la scuola, praticamente dove la scuola, il Panetti, 

sino a tutta via Re David, sino all’angolo di via 

Postiglione, così consentendo appunto ai professori e gente 

che comunque abita anche lì di parcheggiare in maniera più 

tranquilla le auto, senza dover correre per comprare 

grattini o avere anche delle sanzioni a causa di 15 minuti, 

20 minuti di ritardo nel cambio del grattino. Quindi questa 

è stata la logica che ha usato la commissione e anche il 

buonsenso. Si paga su tutta via Re David, 50 centesimi per 

mezzora e un euro è previsto all’ora.  

(Intervento fuori microfono non udibile) 

Rimane tutto a pagamento, solo quel pezzo lì, diciamo diamo 

un po’ di aria a chi abita lì e a chi deve fare qualche 

servizio, là poi c’è anche una farmacia che ha anche il 

parcheggio, ha anche il parcheggio, c’è un posto disabili 

anche là avanti, però diciamo è una zona in cui i parcheggi 

servono, perché avendo tolto anche su via De Ruggero una 

trentina, quarantina di posti auto, anche chi abita lì deve 

andare.., non so la mattina esce e ritorna dopo un’ora, due 

ore, va per fare qualche servizio, alla fine si trova o a 

pagare il grattino… Questo è quanto, se qualcuno vuole 

intervenire.  

 

Presidente 

Grazie consigliere Di Pantaleo. La discussione è aperta, ha 

chiesto di intervenire il consigliere Carone, prego 

consigliere. 
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Consigliere Carone 

Questa proposta elencata da Di Pantaleo credo sia una 

proposta di buonsenso a cui ha collaborato anche la mia 

collega Alessandra Simone e quindi annuncio semplicemente il 

voto favorevole del Movimento 5 Stelle, grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Carone. Ci sono ulteriori interventi? 

Consigliere Colapietro prego.  

 

 

Consigliere Colapietro 

Approfitto della gentilezza del presidente Di Pantaleo per 

chiedere proprio in maniera precisa, quindi la situazione 

attuale in via Re David sarebbe da San Marcello fino a via 

De Ruggero parcheggio a pagamento, se non ho capito male, a 

seguire via De Ruggero-via Postiglione la proposta invece è 

di revocare. Okay, solo questo, grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Colapietro. Vi sono ulteriori interventi? 

Consigliere Rella. 

 

Consigliere Rella 

Senza voler sminuire quella che è stata l’idea e l’impegno 

della commissione lavori pubblici, che comunque apprezzo sia 

nella maggioranza che nell’opposizione per questa proposta, 

devo dire che il problema dei parcheggi in quella zona del 

municipio è molto sentito, io in prima persona abitando nei 

paraggi lo vivo e sento chi vive nella zona, che mi 

rappresenta un disagio forte, credo che questa proposta non 

sia affatto però sufficiente a migliorare la situazione, 

perché togliendo le strisce blu a pagamento e mettendo 

quelle bianche un’automobile può restare lì ferma quattro, 

cinque ore, o tutta la giornata, e togliere un posto, un 

parcheggio al riciclo invece dei posti che ci potrebbe 

essere, come abbiamo detto quando siamo andati ad incontrare 

anche con alcuni consiglieri e l'assessore Galasso i 

commercianti di via Re David abbiamo spiegato che quella 

zona deve servire, quel parcheggio deve servire a dare 

ricambio per permettere, e si pensava al disco orario, per 

permettere appunto alla gente di andare a spendere nei 

negozi e permettere a più automobili di parcheggiare. 

Quindi la soluzione è certamente questa soluzione mossa da 

buone intenzioni, però dal punto di vista pratico c’è da 

parte della cittadinanza una pretesa a delle soluzioni 

strutturali del problema del parcheggio in quella zona della 

città dove, con il cantiere del PIRP, i cantieri del PIRP e 

altri cantieri che si sovrapporranno, come quello già in via 
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Tridente, come quello che partirà tra poco in via Amendola, 

c’è bisogno in una zona dove la cittadinanza aumenta di 

pensare a delle soluzioni strutturali. Quindi bisogna 

assolutamente fare il possibile per individuare delle zone 

dove seriamente si possono recuperare posti auto per 

permettere ai residenti di non parcheggiare a centinaia di 

metri dalle proprie abitazioni. Quindi per questo motivo, 

senza che questo sia assolutamente un atto di sfiducia nei 

confronti né del presidente e amico Di Pantaleo, né della 

commissione lavori pubblici, è soltanto nel merito, per 

cercare di stimolare maggiormente alla soluzione strutturale 

di questo problema, mi asterrò da questo, annuncio la mia 

astensione. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Rella. Ha chiesto di intervenire 

nuovamente il consigliere Carone per il secondo intervento. 

 

Consigliere Carone 

Non volevo fare assolutamente nessuna polemica inutile, però 

volevo ricordare al consigliere Rella che ancora fa parte 

della maggioranza e che quindi magari è un suo strumento 

anche potersi confrontare durante le riunioni di maggioranza 

con i suoi cari colleghi, o anche con gli assessori, dato 

che - come detto da lui poco fa - fa le passeggiate con 

l'assessore Galasso, e che mi sembra assolutamente 

un’astensione estemporanea, nonché non comunica bene 

assolutamente con la sua maggioranza, quindi mi sembra anche 

particolare dover parlare di cosa non è all'ordine del 

giorno, perché non eravamo qui certo per discutere le nuove 

proposte, non è questo il luogo adatto, e ripeto e concludo 

si può tranquillamente scrivere alle istituzioni. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Carone. Ha chiesto di intervenire il 

consigliere Rella e, a seguire, il consigliere Laterza. 

 

Consigliere Rella 

Devo, brevemente rispondo soltanto che la questione di cui 

ho parlato fino ad ora è affrontata da me in prima persona 

insieme agli altri rappresentanti dell'amministrazione, 

evidentemente serve uno stimolo ulteriore per guardare a 

questo problema, poi dopodiché preciso che nel Partito 

Democratico esiste ancora la libertà di pensiero e non c’è 

alcun vincolo di mandato, come invece vorrebbe qualche altra 

forza politica. Quindi semplicemente questo, grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Rella. Prego consigliere Laterza. 
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Consigliera Laterza  

Innanzitutto volevo ringraziare il consigliere Carone della 

premura che ha nei confronti della maggioranza e del Partito 

Democratico in particolare, anzi la prossima volta 

comunicheremo delle nostre riunioni di maggioranza e se 

vorrà faremo anche una diretta streaming per poter 

partecipare e per poter cogliere il principio per cui, al di 

là dell’appartenenza, ognuno di noi ha una propria testa, 

ognuno di noi ragiona in maniera autonoma e si cerca 

comunque in ogni circostanza la convergenza su dei punti. 

Però chiaramente noi non rispondiamo ad un padrone, noi 

rispondiamo semplicemente a noi stessi e quindi in tante 

occasioni possiamo anche avere delle opinioni differenti. 

Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Laterza. Consigliere Amoruso prego. 

 

Consigliere Amoruso 

Io condividendo quanto detto nell’ultimo intervento dal 

consigliere Rella, perché è vero che si fa parte di un 

partito, di un gruppo, però nello stesso tempo c’è libertà 

di pensiero e questa va rispettata. L’unico appunto che 

avrei voluto fare al consigliere Rella è che se questo voto 

di astensione è per cercare di migliorare nel merito la 

situazione di via Re David, secondo me questa proposta che è 

stata fatta dai lavori pubblici invece potrebbe essere un 

segnale per poter cercare di informare l'amministrazione 

comunale che c’è un disagio e che quindi i residenti si 

stanno ribellando e quindi stanno cercando di trovare delle 

soluzioni, anche giuste o sbagliate, però stanno cercando di 

trovare, di cercare delle soluzioni per poter migliorare la 

situazione della viabilità e soprattutto del parcheggio 

della zona, della via in questione, in parola. Grazie. 

 

 

Presidente 

Grazie consigliere Amoruso. Vi sono ulteriori interventi? 

Nessuno, la discussione è chiusa. Vi do lettura dell'ordine 

del giorno sul quale siamo chiamati a votare, avente ad 

oggetto “eliminazione zona di sosta a pagamento via Re 

David, tratto compreso da via De Ruggero a via Postiglione. 

I consiglieri firmatari, membri della competente commissione 

lavori pubblici, viabilità e ambiente, a seguito della 

proposta discussa durante i lavori della stessa in data 21 

dicembre 2017 e 09 gennaio 2018, propongono l’eliminazione 

della zona di sosta a pagamento in via Re David, nel tratto 

compreso tra via De Ruggero e via Postiglione. 

Impegnano il presidente ad inoltrare tale proposta agli 

uffici competenti per i successivi adempimenti”.  
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Ovviamente sapete che questa proposta di delibera votata dal 

Consiglio non ha carattere vincolante per la ripartizione 

rispetto all’eliminazione della sosta, anche perché 

l’eliminazione di una zona a sosta a pagamento così come 

l’istituzione di una zona a sosta a pagamento coinvolge 

l’azienda di trasporti Amtab che gestisce per la città di 

Bari le zone di sosta a pagamento e quindi sicuramente 

un’eventuale decisione relativa all’eliminazione della sosta 

a pagamento nel tratto di strada proposto deve 

necessariamente passare attraverso un confronto e una 

valutazione anche da parte di Amtab. 

Pongo in votazione la proposta di delibera 2018/402 n. 10, 

chi è favorevole? Di Pantaleo, Traversa, Miolla, Laterza, 

Damiani, Amoruso, il presidente, Ruggero, Colapietro, Mari, 

Schirone, Natale, Troisi e Carone.  

Chi è contrario? Nessuno. 

Chi si astiene? Lisco, Romito e Rella. 

Quattordici voti favorevoli, tre astenuti, la proposta di 

deliberazione è approvata. 

Non vi sono ulteriori punti all'ordine del giorno, per cui 

chiedo ai consiglieri se vi sono comunicazioni, riservandomi 

di farne due di servizio dopo gli interventi eventuali dei 

consiglieri. Vi sono comunicazioni? Nessuna.  

Ne faccio io due rapide: stiamo per procedere 

all’inaugurazione di un nuovo giardino i cui lavori stanno 

terminando, probabilmente dovrebbero terminare la settimana 

prossima, che è il giardino sito in via Carrante, tra via 

Carrante e viale De Laurentis, quindi qui vicino, avrete 

letto probabilmente l’invito del Sindaco fatto tramite i 

social a condividere quella che sarà una festa dei 

cittadini, dei residenti, di chiunque voglia partecipare 

all’inaugurazione del giardino, non sappiamo ancora una 

data, verosimilmente comunque dovrà essere o subito prima, o 

subito dopo le festività pasquali. Per cui non appena avrò 

una comunicazione ufficiale, avremo stabilito una data, 

ovviamente ve lo farò sapere. 

L’altra iniziativa che è in itinere, anche su questo non c’è 

una data precisa, è la consegna simbolica, perché quella 

formale è già stata fatta, di un’area di proprietà 

dell'amministrazione sita nei pressi, in adiacenza al 

condominio Parco Domingo, è una pratica di adozione di uno 

spazio di proprietà dell'amministrazione, che è stata 

gestita dal punto di vista amministrativo, è stata 

autorizzata da questo municipio ovviamente con 

l’acquisizione di tutti i pareri necessari, la concessione 

per un certo numero di anni dell’area dove sarà realizzato 

un orto urbano, e probabilmente il primo nella città di Bari 

anche con queste dimensioni e caratteristiche. Per cui la 

consegna dell’area è stata già formalizzata dalla 

ripartizione giardini, perché sono loro competenti, noi 
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stiamo organizzando anche lì un momento di condivisione con 

la comunità del territorio per una consegna, ripeto, 

simbolica, perché quella formale è stata già fatta. 

Non vi sono quindi ulteriori interventi, la seduta di 

Consiglio è chiusa alle ore 13.35. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

20/03/2018 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 20/03/2018 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 20/03/2018 al 03/04/2018. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 17/04/2018 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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